
FÊTE RENAISSANCE DE VIVIERS 

 
Compte rendu de l’AG du 14 septembre 2022 

 
En présence d’environ une quarantaine de personnes  
 
Les personnes suivantes se sont excusées  

Nathalie Augugliaro Martine Mattei 
Patrick François Gérald Maugain 
Viviane Peyrard  Loyer Marie-Helene 
Brigitte et Erich Pohu Maurice et Marie-Claire Noyer  

 
Ordre du jour  

Fête de la Renaissance 2022  
• Bilan financier FDR 2022 
• Bureau  

Fête de la Renaissance 2024  
• Conseil d’Administration pour FDR 2024  
• Préparation de la Fête de la Renaissance 2024  

Lors de la prochaine réunion en janvier 2023,  
• Vous sera présenté  

o Budget prévisionnel 
• Devront être discutés  

o Périmètre 
o Sonorisation, 
o Signalisation 
o L’utilité des Ecus 

 
Bilan Financier Définitif 2022 
Nous terminons cette édition avec un excédent de 

• 3 574€. 
Cet excédent est destiné à la préparation de la Fête 2024. 
 
Les Revenus = 62 137€ 

 



 
Comme vous pouvez le constater nos revenus se font principalement pendant la Fête  

 
• Les entrées payantes sont en augmentation de plus de 1 100 entrées 

o 2022 = 3 368 entrées payantes 
o 2019 = 2 257 entrées payantes 

Ce qui signifie qu’en comptant les enfants et les habitants ainsi que les invités, nous avons 
eu plus de 4 500 visiteurs. 
Si nous ajoutons les troupes et les bénévoles, c’est plus de 5 000 personnes qui ont 
participé à la Fête.  
 

• Subventions 
o Subvention inchangée par rapport à 2019 

§ Le Département nous a octroyé une subvention identique, soit 1 500€ 
o Augmentation de la part de  

§ La Mairie de Viviers 11 000€ en lieu et place de 7 000€ 
§ la DRAGA 4 000€ en lieu et place de 1 500€  
§ la Région 1 500€ en lieu et place de 1 000€  

o Rappel des dernières subventions 
§ 2022 = 18 000€ 
§ 2019 = 12 000€ 
§ 2017 = 11 150€ 

 Pour votre information, les subventions, à part celle de la Mairie de Viviers sont payées 
seulement une fois que la Fête est terminée. Le Département, la DRAGA et la Région 
nous ont payé à mi-septembre. Nous ne pouvons donc pas compter sur cet argent pour la 
préparation de la Fête.      

 
• Récolte de Fonds avant la Fête  

o Afin de récolter des fonds destinés à la mise en place de la Fête, nous avons 
participé à plusieurs manifestations pendant les trois années de préparation  

§ Marchés nocturnes 
§ Buvettes du Forum des Associations et du vide grenier 
§ Marché de Noël 

 
• L’Atelier Costume 

o Grace à la vente et à la location de costumes cet atelier a récolté 2 289€  
 

 
• Billets 

o Nous avons créé un billet 2 jours au prix de 6€ 
o Nous avons réussi à intéresser les bateaux de croisière en leur offrant un billet de 

groupe.  
Ces deux décisions, nous ont permis en premier lieu de fidéliser nos visiteurs et 
ensuite de faire venir les croisiéristes.  
 

• Cotisation  
Pour la première fois, nous avons mis en place une cotisation des bénévoles de 10€ par 
Fête.  

 
 

Les Dépenses = 58 563€ 
 



 
• Troupes, Artistes 

Pour assurer de magnifiques spectacles et attirer le plus de visiteurs possibles, la plus 
grande dépense a été faite pour les troupes et les artistes. 

 
• Tavernes 

Au vu du nombre plus important de visiteurs, nos tavernes ont vendu plus de boisson, de 
crêpes et de repas. De ce fait, les achats ont été plus importants. 
 

• Frais administratifs  
La crise sanitaire, nous a obligé à reporter d’une année la Fête. La conséquence a été que 
nous avons été dans l’obligation de régler un montant plus important de  

o De frais bancaires  
o De frais de gestion du site « feterenaissanceviviers.com » 
o De primes d’assurances (3 ans en lieu et place de 2 ans)  

 
• Atelier Costumes  

Lors des deux premières Fêtes, l’Atelier Costumes a fabriqué principalement des 
costumes du peuples et des marchands. Pour la Fête 2022, les couturières ont créé plus de 
costumes de nobles. La confection de ces costumes demande plus de temps et surtout 
des tissus plus chers.  
 

• Atelier Décoration  
Nous avons la chance de pouvoir compter sur un bénévole qui est spécialisé dans les 
blasons. Il a pris la position de responsable de la décoration et a avec cet atelier 
confectionné une centaine de drapeaux à l’effigie des familles vivaroises et des évêques de 
Viviers.  
 

• Ecocup 
Suite à la nouvelle loi sur l’interdiction des plastiques à usage unique entrée en vigueur en 
2021, nous avons été dans l’obligation d’acheter des Ecocups afin de permettre à nos 
tavernes de servir les boissons. Cet investissement a été très important, il représente près 
de 4,5 % de nos dépenses.  
 

• Transformation de la Madeleine  
La Mairie de Viviers nous a mis à disposition un nouveau local qui nous a permis de 
doubler les Ateliers Costumes et Décoration. Dans ce nouvel espace, nous sommes 
maintenant à même de stocker nos quelques 300 costumes. L’aménagement de cet espace 



a été effectué par l’entreprise d’un de nos bénévoles, seulement une petite partie du 
matériel nous a été facturé.  
 

• Sécurité  
Pour assurer la sécurité des visiteurs et des bénévoles, nous avons fait le choix de ne pas 
économiser. Nous avons donc engagé deux personnes supplémentaires en plus d’un 
veilleur de nuit. Une de ces deux personnes a assuré la traversée de la route 
Départementale, le deuxième a assuré la sécurité de la caisse principale se trouvant à 
l’évêché.  
 

• Bal Renaissance  
Afin de faire la promotion de la Fête de la Renaissance, nous avons mis en place un Bal 
Renaissance le 2 avril 2022. Au vu des problèmes rencontrés avec la météo et surtout la 
reprise dans notre région du COVID, près d’une cinquantaine de personnes ont annulé 
leur venue. Malgré ceci, nous avons réussi à couvrir la presque totalité de nos frais. 

  
BUREAU FDR 2022 

  
Démission du Bureau de la FDR 2022 

o Catherine Garnier, Secrétaire  
o Charlène Mucke, Vice Trésorière  

ont décidé de quitter le Bureau.  
 
Nous les remercions chaudement pour leur engagement pendant 3 pour Catherine et 2 fêtes 
pour Charlène. Elles resteront parmi nous en tant qu’adhérentes  

 
Pour rappel, M. Thierry Véron, Vice-Président a pris la décision le 27 mai 2022 de quitter le 
Bureau avec effet immédiat  
 

NOUVEAU BUREAU  
  

o M. Georges Angotta nous rejoint en tant que Vice Trésorier  
o Pendant la réunion Mme Catherine Angotta, a décidé de nous rejoindre en tant que 

Secrétaire.  
o Nous ne remplacerons pas la place de Vice-Président qui n’est pas mentionnée dans 

nos statuts.  
 
Le Bureau de la Fête de la Renaissance 2024 se compose donc de 
 

Présidente  Michèle Barcasse 
Secrétaire Catherine Angotta 
Trésorière  Nicole Chatelanat  
Secrétaire Adjoint Guy Daygue 
Trésorier Adjoint Georges Angotta 

 
CREATION D’UN CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Afin de partager les tâches et les décisions, nous désirons créer un Conseil d’Administration. 
Celui-ci est bien mentionné dans nos statuts. 
 
Les -10- personnes suivantes font donc partie de ce Conseil d’Administration 

o ALLIGIER FRANCOISE 
o BARCASSE JEAN-PIERRE 
o BONINO FRANCOISE  
o ESQUIEU YVES 
o MORTAIN PATRICK 
o PERRENOT EMILIE  



o PERRENOT JULIEN 
o SALVO MICHEL 
o SUTER DANIEL 
o TONNOT ALAIN 

 
 

RECU FISCAL / DONATION 
Après des dizaines de courriers échangés et plus de 5 ans d’attente 

• Début septembre, le Direction Générale des Impôts, nous a accordé l’autorisation de 
délivrer des reçus fiscaux 

• Montant minimum 50€ 
 
 

PREPARATION DE LA FETE 2024 
 

• Ateliers de Préparation  
o Décoration  
o Costumes  
o Bricolage 
o Signalisation 

Ils seront mis en route prochainement, au plus tard en janvier 2023.  
 
Si vous êtes intéressé par un atelier de préparation n’hésitez pas à nous contacter via le mail de 
la Fête.  
 
• Besoin de Liquidités pour la préparation 

Pour y remédier, nous allons organiser  
• Cotisations 

• Demander à nos membres l’inscription et le paiement de la cotisation bien 
en amont de la Fête 

• Vente et location de costumes  
• L’Atelier Costumes va proposer  

• De la location de costumes hors Fête 
• De la vente de costumes à nos bénévoles  

• Mettre en place une animation en 2023  
• Lors de la réunion JP Barcasse propose d’organiser un Loto, nous 

trouvons cette idée excellent et réservons immédiatement le Centre 
Culturel pour le 17 décembre 2022.  

• Repas de soutien  
• Bal Renaissance 

• Vente sur le Marché 
• Être présents sur le Marchés pour vendre de l’hypocras et des objets à 

l’effigie de la Fête 
• Organiser des Buvettes lors de Fête organisée par d’autres associations ou 

la Mairie 
• Sponsors  

• Grace à l’autorisation de la création de reçus fiscaux, nous espérons 
intéresser plus d’entreprise de la région.  

• Subvention Mairie de Viviers en 2023 
• La Maire de Viviers, Martine Mattei, a été d’accord de partager la 

subvention et ainsi de nous octroyer la moitié en 2023 déjà.  
 

PROCHAINE REUNION EN JANVIER 2023 
 

• Budget  
Le Budget sera mis en place et vous sera présenté 



 
• Chefs d’ateliers  

Nous aurons fait le point sur les chefs d’ateliers et nous vous les présenterons.  
Nous recherchons des remplaçants en cas de besoin 

  
• Sono  

 En 2017 et 2019, nous avons emprunté la sono de la Mairie et celle-ci a parfaitement 
fonctionné dans la totalité de la ville. Malheureusement en 2022, malgré les énormes 
efforts, impossible de faire fonctionner cette sono en dehors ce l’Esplanade.  

 Actuellement nous sommes en train de prospecter afin En 2024, nous allons étudier des 
d’organiser une sono seulement pour la Fête.  

 
• Partage des tâches 

 En 2022, l’organisation a été portée par quelques personnes, nous désirons élargir ceci et 
avons créé un Conseil d’Administration. 

 Nous allons plus préparer en amont la Fête avec l’aide des Chefs d’Ateliers ou des 
Bénévoles prêts à plus s’investir.  

 
• Signalisation 

 Nous devons absolument nous améliorer sur ce sujet.  
 Nous sommes en discussion pour un partenariat avec d’autres associations et avec la 

commune 
 
• Périmètre 

 Nous devons nous questionner sur le périmètre  
 
• Caisse, Badges, Billets, Ecus  

 Le travail de confectionner les badges est très important. Nous devons réfléchir pour le 
 diminuer en le remplacer par des bracelets  
 
• Marché  

 Nous devons réfléchir pour diminuer le marché seulement à la Place St Jean et surtout 
 avoir des marchands qui font des démonstrations quitte à les payer pour ce travail. 

 
NOUS INFORMONS LES PROCHAINES ACTIVITES 
ORGANISEES PAR NOS BENEVOLES 
 

CICP  SAUVEZ VIVIERS PERPETUUM  MOBILE CLOS ST ROCH 

 
 

 
 
Fait à Viviers, le 16 septembre 2022 
 
Nicole Chatelanat  


